

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian ini, maka dapat diambil kesimpulan bahwa:

1. Penyaluran pembiayaan ULaMM Syariah Demak tergolong kurang efektif dengan persentase 69,56%. Hasil pencapaian antara 60-80% maka pembiayaan dikatakan "Kurang Efektif". Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan bahwasannya penyaluran pembiayaan ULaMM Syariah Demak pada tahun 2018 mengalami fluktuatif dan dominan kurang dari target yang sudah ditentukan oleh perusahaan yaitu Rp600.000.000,00/bulan. Sedangkan efektivitas pembiayaan dari sisi nasabah sudah cukup efektif, hal tersebut dapat terlihat dari adanya penetapan karakteristik-karakteristik dari pihak ULaMM Syariah Demak sebelum melakukan pencairan pembiayaan, dan pemanfaatan daya guna yang dirasakan oleh nasabah.
2. Faktor-faktor yang mempengaruhi efektivitas penyaluran pembiayaan ULaMM Syariah Demak dalam pemberdayaan UMKM diantaranya yaitu: adanya sistem pembayaran yang mudah, adanya divisi Pengembangan Kapasitas Usaha (PKU), memberikan keringanan terhadap nasabah yang bermasalah, lancarnya angsuran oleh nasabah, dan adanya promosi dari nasabah ke nasabah lain. Sedangkan faktor penghambatnya yaitu keterbatasan SDM yang berkompeten, adanya pembatasan minimum pembiayaan, diwajibkannya agunan berupa SHM/SHGB, kurangnya sosialisasi dan strategi promosi, luasnya Kabupaten Demak, kurang disiplinnya sebagian nasabah dalam pembayaran angsuran, adanya kredit macet, banyaknya pesaing sejenis, dan terkendalanya calon nasabah setelah dilakukan pengecekan BI *checking*.
3. Dampak pembiayaan ULaMM Syariah Demak terhadap peningkatan usaha nasabah berdampak sangat baik. Nasabah merasakan adanya perubahan dalam usahanya.

Indikator pengukurannya, diantaranya: Peningkatan omset penjualan, pertumbuhan tenaga kerja, pertumbuhan pelanggan dan perluasan tempat usaha.

B. Keterbatasan Penelitian

1. Luasnya kabupaten Demak dan jauhnya jarak nasabah satu dengan yang lain sehingga keterbatasan peneliti untuk mengetahui hasil yang dirasakan oleh nasabah setelah menjadi mitra binaan ULaMM Syariah Demak.
2. Keterbatasan referensi tentang penelitian ataupun riset sebelumnya, sehingga mengakibatkan penelitian ini memiliki banyak kelemahan.
3. Keterbatasan penelitian hanya dapat meneliti penyaluran pembiayaan pada tahun 2018. Peneliti inginnya memperoleh data sebanyak-banyaknya akan tetapi objek yang bersangkutan hanya berkenan memberikan data penyaluran pembiayaan pada tahun 2018.

C. Saran-saran

1. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan dapat lebih menjangkau observasi dan interview ke nasabah sehingga hasil yang didapatkan akan lebih maksimal dan memuaskan.
2. Bagi nasabah pelaku UMKM, diharapkan dengan adanya program pemberdayaan yang dilakukan oleh ULaMM Syariah Demak melalui Divisi PKU, dapat memanfaatkan program tersebut dengan sebaik-baiknya untuk meningkatkan usaha yang tengah dikelola saat ini.
3. Bagi perusahaan, diharapkan lebih bisa mempertajam strategi marketingnya untuk meningkatkan penyaluran pembiayaan setiap bulannya agar dapat sesuai target yang telah ditentukan. Dan dengan adanya program pemberdayaan UMKM melalui divisi PKU diharapkan dapat dipertahankan dengan baik, bila perlu program tersebut dapat lebih ditingkatkan untuk meningkatkan UMKM mitra binaannya.

D. Penutup

Alhamdulillah segala puji bagi Allah SWT. yang telah memberikan rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya

kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan tesis ini dengan baik. Semoga karya kecil ini dapat bermanfaat bagi peneliti khususnya dan pembaca budiman pada umumnya.

Penulis menyadari bahwa tesis ini masih jauh dari kata sempurna karena kekurangan dan keterbatasan yang penulis miliki. Kritik dan saran yang konstruktif sangat penulis harapkan untuk karya yang lebih baik lagi.

Akhir kata, sepuasnya do'a untuk kedua orangtua tercinta, semoga kalian selalu dalam naungan rahmat-Nya. Tesis ini dapat terselesaikan karena ridho Allah dan ridho kedua orangtua tercinta.

